

## El papel del periodismo local en la provincia de Lleida



Les Terres de Lleida son un territorio muy vinculado a la tradición agraria que atesora una valiosa riqueza monumental. Puede descubrirse recorriendo alguno de los numerosos itinerarios y rutas que lo atraviesan. Estas tierras abrigan la región meridional no pirenaica de esta provincia, que incluye las comarcas del Segrià, la Noguera, l'Urgell, el Pla d'Urgell, la Segarra y les Garrigues. La agricultura es, sin duda, la actividad principal de les Terres de Lleida y la base de su economía.

Los forrajes y la viña cobran cierta importancia en zonas concretas del Segrià. Además de la agricultura, muchos campesinos han conseguido consolidar sus explotaciones gracias a la práctica de la ganadería, en especial con granjas de ganado porcino y en menor medida avícola.

En la provincia de Lleida y sus comarcas se abarca una gran variedad de cultura, con lugares realmente impresionantes: ΕI Parque nacional Aiguas Tortas, de el Lago https://es.wikipedia.org/wiki/Parque nacional de Aig%C3%BCestortes y Lago de San Mauricio ] de Sant Maurici [ https://es.wikipedia.org/wiki/Parque\_nacional\_de\_Aig%C3%BCestortes\_y\_Lago\_de\_San\_Mauricio ]o, la Seu Vella [ https://es.wikipedia.org/wiki/Seu Vella ], el Real Monasterio de Santa María de Vallbona [ https://es.wikipedia.org/wiki/Real Monasterio de Santa Mar%C3%ADa de Vallbona], el Museo de Juguetes y Autómatas [ https://es.wikipedia.org/wiki/Museo\_de\_Juguetes\_y\_Aut%C3%B3matas ] de Verdú, y el Monasterio de Bellpuig de las [ https://es.wikipedia.org/wiki/Monasterio de Bellpuig de las Avellanas ] Avellanas [ https://es.wikipedia.org/wiki/Monasterio de Bellpuig de las Avellanas].





Parque nacional de Aiguas Tortas, Lleida, Valle de Bohí | Fuente: Josep Maria Aragonés

En este reportaje trataremos que periódicos escriben más sobre las diferentes comarcas de Lleida. Dos de ellos, bastante importantes y donde destacan y exprimen las comarcas en gran profundidad y en diversas ocasiones son el *Segre.com* y *Terriotoris.cat.* Además, haremos una comparación entre los periódicos, de lo que tratan en las diferentes comarcas de la provincia de Lleida.

El periodismo digital apareció con las nuevas tecnologías, por ello hoy en día se considera uno de los medios periodísticos con más futuro. Todos los medios de comunicación tradicionales: radio, prensa y televisión; han tenido que hacer un gran esfuerzo para adaptarse a la revolución informática y convertirse también en medios de comunicación digitales.

El principal periódico líder de la comarca de Lleida, tanto en papel como en digital, es **El Segre**. Tiene delegaciones en Balaguer, Tàrrega y también en la Seu d'Urgell, el Pont de Suert y Tremp; además, pública suplementos comarcales. El *Segre* dispone de dos ediciones simultáneas e idénticas en catalán y castellano, gracias a un sistema de traducción automática.

Otro periódico digital que se destaca es *Territoris.cat*, diario digital de información de proximidad de las Terres de Ponent. Un proyecto periodístico joven, independiente, que, apuesta por informar a los ciudadanos y ciudadanas de las noticias de proximidad, sin distorsiones ni filtros de ningún tipo.

También cabe destacar el periódico *La Mañana*, diario local de Lleida escrito en castellano, con algunos artículos en catalán. El diario informa principalmente de la actualidad de Lleida y las Terres de Ponent, incluida la Franja del Ponent, y más secundariamente del Alt Pirineu.

En el siguiente apartado vamos a realizar una comparación entre los tres periódicos mencionados antes: el *Segre, Territoris.cat* y *La Mañana.* Desde su plataforma online analizamos inicialmente, en cada uno de ellos, tres aspectos. Empezamos por observar sus secciones destinadas a las comarcas y cuáles de ellas profundizan más en los territorios de la provincia de Lleida. Seguimos por examinar a quién están dirigidas las noticias publicadas en estas plataformas. Finalmente, miramos las fechas de las ultimas publicaciones para valorar su periodicidad, constancia y persistencia.

Empezamos por la primera plataforma del diario *Segre*. Este periódico, como antes se ha mencionado, **es el que abarca más comarcas y a su vez profundiza más en todas ellas**. Encontramos dentro de cada comarca, su capital y los municipios respectivos a ella. De este modo, podemos afirmar que a la hora de buscar información **logramos profundizar más en cada territorio**. Respecto al enfoque de las noticias, su información y redacción está destinada a la gente del pueblo: "Els Bombers de Tremp fan pràctiques amb el camió escala" y "La Seu farà una nova passarel·la per a vianants sobre el riu Valira"; cómo observamos, dicha información solo le interesa a la población. Finalmente, analizamos las últimas publicaciones en el apartado de las comarcas.



Donde encontramos más novedades es en las ciudades más importantes como: Balaguer, Ponts, Tremp, etcétera; y en los pueblos más pequeños alrededor, observamos que hay aproximadamente una publicación cada mes.

La segunda plataforma que tratamos, el diario digital de *Territoris.cat*, no muestra todas las comarcas, sino aquellas más conocidas por ser las más turísticas,

omo son: les Garrigues, el Pla d'Urgell, los Pirineos, la Segarra, el Segrià y l'Urgell. Al contrario de el diario El Segre, no podemos profundizar tanto en el territorio, porque no se muestran los municipios y los pueblos de las respectivas comarcas, sino que cuando la seleccionas aparecen las noticias en general, no hay un apartado específico. Respecto al enfoque de las noticias, su información y redacción, hay que están destinadas al pueblo, pero la mayor parte se dirigen al exterior con el objetivo de potenciar el turismo: "Rutes a peu per la Serra del Timorell, nova proposta turística de Castelldans" y " "Experiències oleoturístiques", nova proposta turística del Consell de les Garrigues. Finalmente, las últimas publicaciones en el apartado de las comarcas, no hay tanta constancia como en el diario El Segre, sino que hay meses que la publicación de noticias es más frecuente que en otros meses.

La tercera plataforma que tratamos, *La Mañana*, **no hay clasificación de comarcas en comparación con los otros diarios digitales**. En el mismo apartado de comarcas, aparecen todas las noticias; en muchos casos para saber de qué pueblo o comarca se trata, el lector o la lectora, tiene que entrar en la noticia. Respecto al enfoque de las noticias, la mayor parte están dirigidas al bien del pueblo y de la población: "Cervera repren les tasques de manteniment en espais verds" y "'Ajuntament de la Granadella paga 4.200 euros en ajuts a Internet"; aunque también hay noticias externas, pero no hay un compromiso tan frecuente. Finalmente, el respectivo diario digital, tiene más constancia de publicación que el diario *Territori.cat*, pero menos que El *Segre*, siendo así el diario más perseverante de todos.

29 de maig de 2020

Paula Sentis, Zaida Borell, Vinicius Zagoto i Susana Nogueira / Lleida